

édition en
te de con-
être d'être
voire Wu-
ou Tokyo.
is de crois-
vin sont à
n France »,

l'État prenant ainsi en compte les dégâts supplémentaires provoqués par les scolytes à la suite de la tempête Klaus (1).

En attendant, les éléments apportés par le ministre sont suffisants pour donner de la sérénité aux débats de l'assemblée générale annuelle du syndicat qui se déroulera le 28 septembre prochain au

ter leur quote-part de contribution volontaire obligatoire (CVO) qui sert à financer les actions de communication et de promotion de la filière. « On a compris », dit-il, « que le ministre reconnaît à la forêt d'Aquitaine un rôle leader au sein de la forêt française et qu'elle doit donc trouver au sein de l'interprofession toute la place qu'elle mérite. » Reste à le tra-

(1) Rappelons que le plan chablis comprend une subvention de 413 millions d'euros pour le nettoyage et le reboisement des parcelles détruites. Il court jusqu'en 2016. Les sylviculteurs voudraient une enveloppe de 530 M€, mais il n'est pas acquis que la « rallongé » atteigne ce niveau.



rier à Saint-
la Concha),
Gascogne.
s cham-
té basque
che à l'an-
véritables

Xylofutur en « forum ouvert »

Dans le cadre de l'élaboration de sa feuille de route » pour la période 2014/2020, le pôle de compétitivité Xylofutur organisait la semaine dernière à Cestas (33) un « forum ouvert », méthode qui fait appel à l'intelligence collective et au travail en interaction plus qu'aux groupes spécialisés. Il a réuni environ 80 participants, industriels du bois, sylviculteurs, représentants de l'État, de la Région, des banques, des instituts de recherche, des centres, architectes... « Nous devons relever tous ensemble les défis qui permettent à la filière de rester compétitive, et pour rester compétitif il faut prendre le parti de l'innovation », a expliqué le président Tanguy Massart. De l'exercice d'expression spontanée ont été dégagés sept thèmes qui seront approfondis en groupes de travail jusqu'à décembre prochain.

Compétitivité : la réponse au consortium

Le Consortium national d'évaluation des pôles de compétitivité a classé Xylofutur parmi « les moins performants ». Ce classement a surpris, d'autant que les commentaires qui ont précédé l'audit étaient plutôt positifs. Le consortium, explique le président Tanguy Massart, a principalement retenu un « manque de moyens pour réaliser les missions que l'État demande. Ce qui ne veut pas dire que nous ne sommes pas efficaces avec les moyens dont nous disposons. »

En fin de semaine dernière, Xylofutur, dont les ambitions demeurent intactes, a envoyé sa réponse au consortium comme le prévoit la procédure d'évaluation. Tanguy Massart fait valoir que dans ce pôle de compétitivité, dont le financement repose

sur du partenariat public-privé, « la part des financements publics est actuellement trop faible ». Au-delà, il pose la question de la volonté politique de soutenir la filière bois-forêt. Il plaide pour faire de Xylofutur un pôle national qui porte l'industrie dans le respect de la spécificité des territoires.

Sumbiosi à Madrid

Le Solar Decathlon a débuté à Madrid. Il s'agit d'une compétition internationale où se mesurent les projets de maisons du futur. La Team Aquitaine Bordeaux Campus, composée notamment de futurs ingénieurs de l'école nationale supérieure d'arts et métiers, en partenariat avec la société Exosun et le cluster Sysolia, y participe. Il propose des solutions architecturales très audacieuses à partir d'une enveloppe à ossature bois et de capteurs solaires à très haut rendement de production d'énergie.